

Los sandinistas no renunciamos al derecho a la rebelión armada si nos obligan a ello, afirmó Daniel Ortega.

Managua, 30 de junio (XINHUA). En conmemoración de un repliegue estratégico que hicieron los sandinistas en 1979 que definió la caída del dictador Somoza, miles de nicaragüenses realizaron anoche una caminata de 35 kilómetros desde Managua hasta la ciudad de Masaya.

Minutos antes de iniciar la XII edición de el repliegue. Daniel Ortega, ex presidente nicaragüense y coordinador del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN). Afirmó en su intervención en la concentración, que "ni un paso atrás en la defensa de las conquistas populares, las tierras, las viviendas, la paz, la justicia y la democracia".

Ortega defendió el derecho del pueblo a rebelarse contra la injusticia y calificó de "justas" las tomas recientes de las alcaldías de diferentes ciudades del país, realizadas por pobladores que demandan la entrega de títulos de propiedad para sus viviendas y lotes.

Al denunciar la campaña contra las conquistas de los sandinistas, Ortega afirmó que "no renunciamos al derecho a la rebelión armada si nos obligan a ello".

Ante los miles de personas Ortega reiteró la propuesta del Frente Sandinista para que se establezca un banco de tierras que pueda satisfacer las necesidades de todos los sectores sin tierras del país.

Según la propuesta hecha hace tres días mediante un mensaje de la dirección nacional del FSLN, ese Banco de Tierras se creará a partir de la entrega al estado de todos los latifundios y tierras que han sido devueltas, permutadas, dadas en indemnización, o de alguna manera cedidas o compensadas a particulares por parte del gobierno, sandinista, como también las entregadas por el actual gobierno".

En su intervención, Ortega dijo que los sandinistas que se beneficiaron con permutas y devoluciones de tierras de grandes extensiones están dispuestos a entregar sus propiedades y que se había orientado a las estructuras del FSLN. levantar una lista de los latifundios en todo el país.

Los participantes en la caminata, después de realizar la concentración, siguieron la misma ruta del repliegue militar de 1979 y llegaron a Masaya a avanzadas horas de la noche.

Centroamérica-seminario

Llama Daniel Ortega a condenar bloqueo a Cuba por Pedro Rioseco

Managua, 28 Jun. (PL). El expresidente Daniel Ortega llamó hoy a la Comunidad Internacional a condenar enérgicamente la continuación del bloqueo que Estados Unidos mantiene contra Cuba desde hace 32 años.

Al referirse a la respuesta de un periodista a los ataques lanzados por el expresidente de Costa Rica Oscar Arias contra el derecho del pueblo cubano a decidir su propio destino sin la imposición de recetas foráneas, Ortega opinó que, seguramente, el premio Nobel de la Paz suscribiría esa exigencia a Washington para que cese tal ilegal agresión.

Sin embargo, al concluir aquí la mesa redonda convocada por la Universidad por la Paz, de Naciones Unidas, a la cual ambos ex gobernantes asistieron como invitados especiales, Arias se mostro turbado ante la pregunta de Prensa Latina prefiriendo aclarar que ni apoyaba ni condenaba (el bloqueo) y declinó responder con un vago "tendría que pensarlo".

El tema de la mesa redonda: "El proceso de paz y democratización en Centroamérica, una evaluación", sirvió de marco para que Ortega hiciera hoy un emplazamiento a los otros gobiernos de la subregión y afirmará que el plan de esquipulas no se concibió solo para Nicaragua aunque en la práctica solo el gobierno sandinista cumplió con el mismo.

En cuanto a la compleja coyuntura interna, precisó que, de continuarse el acoso a los sandinistas y la campaña para eliminar las conquistas revolucionarias, solo quedará el camino de defenderlas con la movilización popular y llevar esta decisión hasta donde quieran los sectores empeñados en polarizar el país.

Sin embargo, aprovecho este foro universitario

y la participación de unos 50 periodistas de centroamérica y otros países, para lanzar un llamado a todos, sandinistas, gobierno, Partidos de la Unión Nacional Opositora y sectores que calificó de ultraderecha, para deponer las posiciones revanchistas.

Démosle una tregua al pueblo, recalcó Ortega dirigiéndose expresamente al vicepresidente Virgilio Godoy quien entró momentos antes al salón del centro de convenciones Olof Palme de esta capital,

URSS-Comunistas

Iniciativa Comunista se suma a pedido de Congreso.

Moscú, 29 junio (PL). Iniciativa Comunista, un Movimiento Interno del Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS) pidió hoy un Congreso Extraordinario de esa organización.

Una resolución adoptada en el segundo congreso de ese movimiento, crítica de las actuales reformas del país por considerarlas una concesión al capitalismo, pide asimismo una Reunión Extraordinaria de los Comunistas de la Federación Rusa.

Al presentar el informe central en el encuentro, que concluirá mañana con la participación de unos 800 delegados, el economista Alexel Sergueev

para no cerrar los espacios políticos en favor del interés nacional.

Arias, por su parte, emplazado por varias intervenciones que criticaron la ausencia total de referencias en su discurso a la continuación de la guerra en El Salvador por la intransigencia del gobierno así como la violación de derechos humanos en ese país y en Guatemala, admitió que en ambos casos falta voluntad de las partes para llegar a acuerdos.

acusó a la dirección del PCUS de apartarse de los acuerdos del XXVIII Congreso realizado del verano del año pasado.

Sergueev, quien fuera candidato a vicepresidente de Rusia, consideró que los cambios actuales en la economía soviética llevan al desempleo y la explotación, y propuso un programa de salida de la crisis sin economía de mercado.

Los líderes de iniciativa comunista aseguran contar con una influencia de tres millones entre los 16,5 millones de miembros del PCUS en la actualidad.

Banco Mundial otorga préstamos a Checoslovaquia y Polonia.

Washington, 27 de junio (XINHUA). El Banco Mundial aprobó un préstamo de 450 millones de dólares para checoslovaquia y otro de 340 millones de dólares para Polonia, se anunció hoy.

El crédito para Checoslovaquia, el primero de este país proporcionado por el Banco, será utilizado para financiar la primera fase de un programa de ajuste estructural diseñado para desarrollar una

economía de mercado y restaurar el crecimiento económico.

El préstamo para Polonia se destinará a apoyar un proyecto que incrementará la eficiencia y estimulará la conservación de la energía del sistema de suministro de calefacción distrital en cinco importantes ciudades polacas.